

CHILE

AGENCIA INFORMATIVA DE LA RESISTENCIA

SUMARIO

1.- ANALISIS:

La Resistencia Popular

2.- ECONOMIA: Deuda externa chilena aumentará entre un 25 y un 40 por ciento

3.- BLOQUE EN EL PODER: Gobierno chileno se pronuncia sobre El Salvador.
Continúa Estado de Emergencia en Chile.

4.- IZQUIERDA CHILENA: Fuerzas políticas en el exilio se reúnen en México.
Acuerdo PC-MIR.

5.- SOLIDARIDAD: Campaña de solidaridad con sometidos a consejo de guerra.

AIR Nº 10

Especial de sept.

La Resistencia Popular

A partir del 11 de septiembre se crea una nueva situación política en Chile con la instauración de la dictadura militar pinochetista cuyos objetivos estaban centrados en la destrucción del movimiento de masas y sus organizaciones y la instauración del régimen del gran capital monopolístico.

Esto trajo consigo un repliegue de las fuerzas populares en la perspectiva de su reorganización, como también un estudio a fondo de lo que había sido hasta ese período sus formas de organización y métodos de lucha.

En ese marco que a pesar de la represión abierta, los asesinatos masivos, comienzan a darse los primeros focos de la Resistencia, que en la mayoría de los casos obedecían a sectores populares que, sin una conducción central partidaria veían la necesidad de enfrentar el golpe militar.

Pasado el primer período y ante el poderío militar de la dictadura y el costo social que esta represión traía, es que todos aquellos sectores que logran rehuir la represión se incorporan al repliegue ordenado planteado por la izquierda revolucionaria.

Dentro de estos focos de Resistencia que enfrentaron al aparato represivo, cabe hacer mención de la guerrilla de Panguipulle que legitima la lucha militar en Chile en su expresión más concreta. Sin embargo, ante un gran despliegue bélico de la dictadura en vista a aniquilarlos, los compañeros que lograron eludir el cerco se replegaron hacia Argentina y su posterior incorporación a la guerrilla de Tucumán.

Alrededor del año 75, en los primeros indicios de reactivación del movimiento popular, comienza a activarse el embrión de la Resistencia Popular, la cual asume para este período un carácter legal y semilegal, planteándose como objetivo central las luchas democráticas, expresándose en las organizaciones de presos políticos, bolsas de cesantes, etc. Es en esta forma de organización donde comienzan a darse las primeras formas de Resistencia organizada y con un carácter unitario fundamentalmente a través de las bases de los partidos de izquierda chilena y sectores independientes.

Son estas mismas organizaciones de carácter legal las que a través de su trabajo en pro de la defensa de los derechos humanos, logran que sus reivindicaciones no solo asuman un carácter legal y ligado a la situación nacional, sino que consigan tras sus reivindicaciones el reconocimiento y apoyo internacional. Expresión de aquello son las marchas y huelgas de hambre internacionales que se plantean en los diferentes países donde está presente la solidaridad con Chile, como también el reconocimiento de las organizaciones latinoamericanas, que toman como suya esa nueva forma de lucha en el marco de afianzamiento de la política de contrainsurgencia del imperialismo en América Latina.

Pero esta reactivación no se da aislada del fenómeno político nacional. En forma más lenta pero sostenida comienza a reactivarse el movimiento sindical. Esta reactivación se da en el marco de un período de debilidad de la izquierda. La capacidad de conducción y las reivindicaciones que

se plantean en este período obedecen en gran medida a lo que ha sido la experiencia histórica del movimiento sindical chileno. Pero, producto de la debilidad de la izquierda, las acciones del movimiento sindical son reivindicados por la cúspide del Partido Demócrata Cristiano, el cual a mediados de 1976, logra tener el control de gran parte de las direcciones sindicales.

Es a partir de 1977 que el movimiento de masas comienza a salir de su reflujo, como también es más notoria la presencia de una izquierda organizada a través de los comités de Resistencia, las coordinadoras de base del movimiento sindical y su relación con el movimiento de pobladores, sector este que históricamente han sido postergados de sus reivindicaciones y que hoy más que nunca, producto del modelo económico excluyente planteado por la dictadura, hace prácticamente imposible la consecución de la casa propia, lo cual ha conllevado a la reactualización de las tomas de terrenos, las ocupaciones de poblaciones. Es la Resistencia de los pobladores, uno de los sectores más combativos en el actual período, situación que se expresa en la represión de que ha sido objeto y el asesinato de algunos de sus dirigentes, pero sobre todo en su accionar permanente y sostenido en una franca confrontación con la dictadura del gran capital monopólico.

La Resistencia de pobladores ha estado íntimamente ligada a lo que es la lucha del movimiento sindical y estudiantil.

El movimiento estudiantil, a pesar de la intervención directa de la dictadura en las universidades, del nombramiento de rectores militares retirados, de la represión por parte de miembros de la Dina-CNI, ha implementado formas de Resistencia en pos de la autonomía universitaria, sacar de la universidad a la Dina-CNI y la cancelación de la nueva ley universitaria que crea una universidad de carácter elitista en función del nuevo modelo de acumulación capitalista y una universidad servil a los monopolios y transnacionales.

Existen diversas formas de llevar a cabo la Resistencia en el camino de derrocamiento de la dictadura. Una forma que es fundamental es la militar.

En ese contexto que los revolucionarios se plantean en el primer período la propaganda armada, la cual consiste en utilizar la capacidad militar de la vanguardia para hacer propaganda política. La propaganda armada muestra que es posible golpear, hostigar y debilitar al enemigo. Se destruye el mito de la invulnerabilidad de la dictadura. Muestra que el poder de las armas puede ser también el poder del pueblo y que no es patrimonio de la dictadura el uso de las armas y que si el pueblo sabe usarlas puede lograr realizar sus intereses. Los objetivos y acciones de la propaganda armada están encaminados hacia el apoyo de las luchas reivindicativas de masas, acciones de apertrechamiento y ajusticiamiento a traidores, delatores y soplones de la DINA-CNI, acciones armadas de apoyo a la guerra psicológica contra funcionarios del régimen gorila y quienes profitan del régimen. Así considerada la propaganda armada es una tarea que puede ser impulsada por el conjunto de la izquierda y el pueblo.

La experiencia de la propaganda armada permitió a la Resistencia Popular la experiencia necesaria, en tanto la formación militar y organizativa para dar el paso superior y conformar lo que son las milicias populares, las cuales se constituyen en las poblaciones, en las industrias, en los centros de trabajo, en los sectores educacionales y como

organismos de autodefensa y para golpear al régimen.

Es así que el balance de las acciones de las milicias de Resistencia Popular durante el año 80 hasta abril de 1981 arrojan un saldo de 158 acciones armadas contra la dictadura. Mientras tanto el balance de las acciones de masas de enero a abril del presente año daban un saldo de 67 (huelgas, manifestaciones, huelgas de hambre, etc.) por medio de las cuales el movimiento de masas responde a la política económica excluyente y pauperizadora de la dictadura.

El accionar militar de la Resistencia Popular ha traído consigo el reconocimiento del conjunto de la izquierda como la forma viable para el derrocamiento de la dictadura.

Como dice el hombre más buscado de Chile, Andrés Pascal Allende, Comandante en jefe de las milicias de Resistencia Popular y Secretario General del MIR, que ingresó clandestinamente a Chile hace dos años para desde allí dirigir personalmente la resistencia del pueblo:

"Constituir una fuerza militar propia del pueblo es un proceso difícil, que en las condiciones actuales de Chile, sólo se puede hacer a través de la lucha misma. No podemos conformar de inmediato un ejército regular, pero sí podemos conformar fuerzas irregulares que a través de lucha guerrillera vayan acumulando fuerza militar, golpeando a la dictadura, desgastando a sus fuerzas represivas, hasta ser capaces de infligirles fuertes derrotas militares. Y es posible desarrollar esta lucha armada. Lo demuestra prácticamente la experiencia de las Milicias de Resistencia Popular, que durante el reciente año han venido extendiendo su organización y sus acciones sin que las fuerzas represivas de la dictadura sean capaces de contener el desarrollo de la resistencia armada. La propaganda armada no es más que la forma inicial de la guerrilla antidictatorial, el comienzo de la guerra popular contra la tiranía.

El desarrollo de la lucha armada no es sólo un requerimiento estratégico de futuro. Es también una necesidad presente, inmediata, para hacer frente a la represión cotidiana, para apoyar la lucha de masas, para romper el cerco informativo y propagandístico de la dictadura, para extender la agitación democrática revolucionaria, para golpear y desgastar política y militarmente al gobierno, para agudizar las contradicciones interburguesas, para quebrar el orden represivo que la dictadura intenta imponernos, para reafirmar la confianza del pueblo y demostrar que con nuestras propias fuerzas podemos rebelarnos, combatir y vencer.

Las Milicias de Resistencia Popular no son de propiedad del MIR, ni de ningún otro partido político. Son propiedad de todo el pueblo, y como tales están abiertas para forjar en sus filas y en sus combates la unidad militar de todas las fuerzas políticas populares y antidictatoriales, de todas las bases democráticas, de todos aquellos hijos de nuestro pueblo que están dispuestos a responder al llamado de la patria libre y empuñar las armas para vencer la tiranía".

La Solidaridad

Ante esta nueva situación que vive el pueblo chileno y sus vanguardias, el carácter de la solidaridad también cambia.

Además del sentido de denuncia, pasa a asumir un carácter de combate y apoyo a las luchas en el frente. A ser vocero en el exterior del accionar de la Resistencia y responder eficientemente a sus demandas inmediatas.

Es así que en estos momentos, ante el avance político-militar del movimiento de masas y la Resistencia Popular, el régimen dictatorial trata de impedir este avance prorrogando los estados de emergencia e imponiendo los consejos de guerra a los patriotas que están en las filas de la Rebelión del pueblo.

En el reciente mes de agosto detuvieron a tres combatientes de la resistencia popular, quienes son sometidos a consejo de guerra. Se trata de Guillermo Aurelio Rodríguez Morales, Adalberto Muñoz Jara y Cristian Pizarro bajo las acusaciones de ser causantes de más de 40 acciones realizadas por la resistencia y de ser miembros del Movimiento de Izquierda Revolucionaria -MIR- de Chile.

La dictadura pretende focalizar todo el accionar de la Resistencia en estos tres patriotas y dar un escarmiento al pueblo en lucha.

La solidaridad internacional y la resistencia popular pueden salvar sus vidas.

Hacemos un llamado a las fuerzas populares, democráticas y progresistas a denunciar este nuevo intento de crimen de la dictadura por todos los medios a su alcance.

A enviar cables a:

- Monica Madariaga
Comisión de Derechos humanos de la Organización de Naciones Unidas.
- Vicaría de Solidaridad del Arzobispado de Santiago de Chile
- Comisión Latinoamericana de Derechos Humanos, Quito-Ecuador
- Augusto Pinochet Ugarte
La Moneda- Santiago, Chile.

A apoyar el accionar de la Resistencia Popular

A defender el derecho del pueblo chileno a la rebelión

A brindar apoyo material y político a la Resistencia Popular chilena.

¡SOLO LA LUCHA NOS HARA LIBRES!

¡LA RESISTENCIA POPULAR TRIUNFARA!

RECESION ECONOMICA SE ACENTUA

Santiago, Sep. (AIR) Una acentuación de la recesión económica que afecta a Chile, confirmaron informes oficiales y privados, difundidos aquí en el mes de agosto.

Expertos en la materia señalaron que la depresión de la economía chilena continuará hasta que los países industriales de occidente superen la recesión económica que los afecta. La economía del país es fuertemente dependiente del exterior y en los últimos meses las exportaciones declinaron en un 15 por ciento, mientras las importaciones se incrementaron en un 40 por ciento.

Observadores afirman que continuarán aumentando las importaciones. Recientemente se derogó la disposición que prohibía la importación de los últimos cinco productos que no podían entrar libremente a Chile, entre los que se encontraban el caviar, la peletería sintética confeccionada, las perlas finas en bruto, y las piedras sintéticas o reconstituídas en bruto.

DEUDA EXTERNA CHILENA AUMENTARÁ ENTRE UN 25 Y UN 40 POR CIENTO

Santiago, Sep. (AIR) "El endeudamiento externo de Chile crecerá en 1981 entre un 25 y un 40 por ciento con respecto al año pasado", afirmaron los profesores Andrés Sanfuentes, ex-Director del Departamento de Economía de la Universidad de Chile, y Juan Edwards Herrera, Vicepresidente del Círculo de Economistas de la Academia de Humanismo Cristiano, en un foro organizado por el Colegio de Ingenieros de Chile.

Los compromisos de Chile con el exterior subirán de 11 mil millones a 14 mil 500 millones de dólares - expresaron los docentes - ya que el país continúa con un ritmo de gastos muy superior al valor de lo que produce. Agregaron, que el creciente endeudamiento externo se explica porque el sistema económico imperante privilegia más al consumo que al ahorro interno.

SE ANUNCIA LA QUIEBRA DE OTRAS TRES EMPRESAS

Santiago Sep. 2 (AIR) Tres empresas chilenas se declararon en quiebra añadiéndose a la larga lista existente. Como consecuencia quedarán alrededor de mil trabajadores cesantes, afectando a más de cinco mil familiares.

Las empresas afectadas son la Sociedad Pesquera San Antonio (SOPESA), ubicada en el puerto del mismo nombre a 145 kilómetros al Oeste de Santiago, la compañía textil RAYONHILL y la fábrica petroquímica CORESA.

Estas nuevas quiebras son el resultado de la readequación que se ha originado en las actividades productoras con el nuevo modelo económico vigente. Desde 1975 centenares de pequeñas y medianas industrias han debido cerrar sus puertas al no resistir el impacto de la fuerte competencia exterior, originada en las importaciones masivas de productos industriales por la drástica reducción de los aranceles.

SI UTILIZA NUESTRO MATERIAL NO DEJE DE MENCIONAR LA FUENTE AIR

YACIMIENTO DE COBRE RECIEN DESCUBIERTO SERA EXPLOTADO POR ESTADOS UNIDOS

Santiago, Sep. 1º (AIR) Un yacimiento de cobre, calificado como de gran minería pues tiene capacidad para producir más de 75 mil toneladas métricas de cobre fino anuales, fue descubierto en el Norte del país por dos empresas norteamericanas.

Según trascendió, la compañía minera UTAH DE CHILE INC. y la GETTY MINING (Chile), quienes anunciaron el hallazgo, habrían presentado ya la solicitud correspondiente, al Comité de Inversiones Extranjeras, por un valor de mil 500 millones de dólares para la explotación del yacimiento.

BLOQUE EN EL PODER

BLOQUE EN EL PODER

RELACIONES INTERNACIONALES

GOBIERNO CHILENO SE PRONUNCIA SOBRE EL SALVADOR

Santiago, Sep. 3 (AIR) Chile se adhirió a la declaración conjunta de Argentina, Colombia y Venezuela, que critica a Francia y México por reconocer a los guerrilleros salvadoreños como fuerza política representativa de El Salvador, señalaron fuentes de la Cancillería.

Esta posición coincide con las declaraciones que efectuó el Vice-Canciller, Fernando Arancibia, durante la visita que efectuó a cinco países del área, en el sentido de que Chile está dispuesto a dar ayuda económica y militar a quienes lo requieran para detener el avance del comunismo en el Hemisferio.

CANCILLER DE HONDURAS VISITA CHILE

Santiago, Ago. 19 (AIR) El Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, César Elvir Sierra, llegará mañana a Santiago, en visita oficial de tres días. El Canciller hondureño será recibido por su colega chileno, René Rojas Galdames, con quien suscribirá una declaración conjunta y por el Presidente de la Corte Suprema, Magistrado Israel Bórquez.

La visita del Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras responde a la política de acercamiento con países amigos, que se encuentra impulsando el gobierno chileno.

CHILE Y ESTADOS UNIDOS CONTINUAN ESTRECHANDO RELACIONES

Santiago, Sep. 1º (AIR) "Mi presencia en Chile es una clara muestra del deseo de estrechar cada vez más las relaciones entre los dos países," afirmó hoy el Comandante en Jefe de la División Aérea Sur de Estados Unidos, Mayor General William Masterson, quien se encuentra en Santiago en visita oficial de tres días, invitado por la Fuerza Aérea Chilena.

Señaló Masterson que el gobierno de Estados Unidos ha actuado con pasividad frente al avance comunista en la región, pero advirtió que su país apelará a los métodos más eficaces para enfrentar toda amenaza. Como Chile y Estados Unidos - agregó - comparten la preocupación por el bienestar de los países del hemisferio, deben estrechar lazos para hacer frente a una de las peores amenazas para la seguridad de América, como lo es la presencia de regímenes comunistas en el continente.

REPRESION

CONTINUA ESTADO DE EMERGENCIA EN CHILE

Santiago, Sep. 4 (AIR) Una prórroga por otros tres meses más del estado de emergencia, que está vigente en Chile desde el año 1973, decretó hoy la dictadura.

Según uno de los artículos de la ley, durante los próximos 90 días se prohibirá publicar de manera destacada, en los medios de comunicación, noticias sobre la resistencia armada, que se ha ido incrementando notablemente en el último año.

PROHIBEN HUELGAS

Santiago, Ago. 19 (AIR) El gobierno determinó que 35 empresas consideradas estratégicas quedan impedidas de realizar huelgas, mediante una resolución publicada ayer en el Diario Oficial.

El complejo cuprífero de Chuquicamata, los servicios telefónicos, de telecomunicaciones, de electricidad, de agua potable, gas, petróleo, ferrocarriles, Banco del Estado, Empresa Nacional de Explosivos y la compañía aérea LAN Chile entre otras, figuran en la lista de 35.

Según la resolución del Ministerio de Economía, los trabajadores que laboran en estas empresas - cerca de 80 mil - no podrán declarar ni realizar huelgas, debido a que tales acciones afectarían directamente la economía del país.

DICTADURA RATIFICA CONDENA A DIRIGENTES SINDICALES

Santiago, Ago. 19 (AIR) La Corte Suprema de Justicia declaró improcedentes dos recursos de queja presentados en favor de Alamiro Guzmán y Manuel Bustos, dirigentes de la Coordinadora Nacional Sindical (CNS), condenados a 541 días de prisión, quienes fueron acusados por el régimen de Pinochet de falsa representatividad laboral y de pertenecer a un organismo (la CNS) de fachada del Partido Comunista.

CAE COMBATIENTE DE LA RESISTENCIA

Santiago, Ago. 20 (AIR) El combatiente de la Resistencia Lisandro Sandoval Torres, fue abatido a tiros el pasado 17 de agosto por fuerzas de seguridad. La información oficial indica que Sandoval resultó muerto al resistir a la orden de identificarse que se le dio y procedió a disparar contra los cinco funcionarios que componían la patrulla que intentó detenerlo.

Testigos del hecho, que se produjo en la intersección de las calles Rosas y Vanguard, señalaron que los funcionarios lo abatieron y después lo introdujeron en un automóvil.

El informe de la policía agrega que Sandoval falleció cuando era trasladado a un centro asistencial.

IZQUIERDA CHILENA

IZQUIERDA CHILENA

FUERZAS POLITICAS EN EL EXILIO SE REUNEN EN MEXICO

México, Sep. 2 (AIR) Entre el 14 y 17 de septiembre se reunirán en esta capital los representantes en el exilio de los ocho partidos políticos chilenos proscritos desde 1973 por la dictadura militar.

Se espera que en esta importante reunión del exilio chileno, se concreten las bases para un trabajo unitario en la lucha por el derrocamiento de la dictadura de Pinochet.

A este encuentro asistirán el Partido Socialista (24 Congreso), representado por los subsecretarios Adonis Sepúlveda y Eric Schnake; el Partido Socialista (Almeyda), cuya delegación será encabezada por su Secretario General, Clodomiro Almeyda; el Partido Comunista, con Volodia Teitelboim, miembro de la Comisión Política como delegado principal. También participará el Movimiento de Acción Popular Unitaria (MAPU) con su Secretario General, Oscar Garretón; la Izquierda Cristiana, representada por Roberto Celedón; el Movimiento de Acción Popular Unitaria Obrero y Campesino (MAPU-OC), con su dirigente José Miguel Inzunza; el Partido Radical, con su Presidente Anselmo Sule y el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), cuya delegación estará a cargo de su Jefe en el Exterior, Nelson Gutiérrez.

ACUERDO PC-MIR

Concepción, Chile, Jul 1981 (AIR) El Partido Comunista y el MIR llegaron a un acuerdo para trabajar unidos en contra de la dictadura y lo dieron a conocer a la opinión pública en el siguiente comunicado:

EL PARTIDO COMUNISTA Y EL MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA (MIR), A LA CLASE OBRERA Y AL PUEBLO DE LA OCTAVA REGION:

El Partido Comunista y el MIR - Regionales de Concepción y Arauco - se han reunido y han acordado hacer pública su decisión de trabajar unidos para conducir ofensivamente los innumerables combates que el pueblo libra con la dictadura. Al coordinar las distintas formas de organización y de lucha, tanto legales como semi-legales y clandestinas, violentas y no violentas, estos combates nos permitirán generar la crisis que hará posible el derrocamiento de la dictadura. La dictadura será abatida por las masas mediante una insurrección de todo el pueblo que será la culminación de una esforzada y heroica lucha de un ejército popular, cuya formación y desarrollo garantizarán el triunfo y asegurarán la consolidación de un gobierno democrático, popular y revolucionario. Ese gobierno permitirá a la clase obrera y al pueblo avanzar hacia la construcción del socialismo en Chile.

Las crecientes coincidencias en el plano de masas, en la agitación y propaganda antidictatoriales y en la necesidad de legitimar el uso de la violencia organizada por parte del pueblo, han llevado a las Direcciones Regionales de ambos Partidos a proponerse un quehacer coordinado en la lucha político-reivindicativa en los frentes sindical, campesino, poblador, juvenil, etc. Asimismo se desarrollarán tareas conjuntas y coordinadas en la agitación y propaganda antidictatoriales, en la guerra psicológica y propaganda armada y en otras formas de lucha contra el régimen de hambre y opresión. Ambas Direcciones Regionales han acordado diversas precisiones para implementar estas tareas en los distintos frentes y han resuelto instruir a sus bases a este respecto a través de sus respectivos canales orgánicos.

El PC y el MIR piensan que este comunicado público fortalecerá el ánimo combativo de la clase obrera y el pueblo al constatar el espíritu unitario con que ambos Partidos deciden reafirmar su voluntad de librar una lucha ofensiva y unitaria contra la dictadura en todos los planos.

Los próximos combates antidictatoriales nos encontrarán en una trinchera unitaria que pronto incorporará a todas las fuerzas de Izquierda y a aquellos demócratas consecuentes que cada día ven con más claridad que el camino hacia el triunfo lo señala la Resistencia Popular a la dictadura.

Partido Comunista de Chile (Secretariado Regional Concepción)
Movimiento de Izquierda Revolucionaria (Secretariado Regional Concepción)

SOLIDARIDAD

SOLIDARIDAD

AMNISTIA INTERNACIONAL SOLICITA CESE DE ASESINATOS Y TORTURAS

Santiago, Sep 9 (AIR) Según se supo en esta capital, Amnistía Internacional hizo un llamado en Londres, a organizar una campaña mundial para solicitar al gobierno de Chile que detenga "las torturas y los asesinatos que llevan a cabo las fuerzas de seguridad" y que se de un informe público sobre los 1.500 desaparecidos entre 1973 y 1977.

OCTAVO ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE ALLENDE

Santiago, Sep. (AIR) El 11 de septiembre se conmemorará el octavo aniversario del asesinato del Presidente Salvador Allende, perpetrado por las Fuerzas Armadas chilenas en 1973, durante el sangriento golpe que las llevó al poder.

El actual Dictador, Augusto Pinochet Ugarte, encabezó en esa oportunidad las fuerzas que se ensañaron contra el grupo de 30 hombres que protegían el edificio de La Moneda - casa de gobierno - dirigidos por el Presidente Allende, quién murió combatiendo.

El golpe militar chileno trajo como consecuencia la clausura del Congreso, la proscripción de los partidos políticos, la destrucción de las organizaciones sindicales, estudiantiles y sociales. El fin de la libertad de prensa, de expresión, de reunión. El asesinato y desaparición de miles de personas, así como

el exilio de casi un millón.

Después de ocho años de brutal dictadura militar, el pueblo chileno se ha vuelto a organizar en forma semi-legal y clandestina. La Resistencia Popular se hace cada día más combativa. Las acciones de masas desde enero del presente año hasta abril, suman un total de 67; en tanto que las acciones armadas desde 1980 a abril de 1981 llegan a 158, a pesar del recrudecimiento de la represión que cada día se institucionaliza más en Chile.

CIOLS SOLIDARIZA CON LA COORDINADORA NACIONAL SINDICAL

Santiago, Ago. 20 (AIR) Dirigentes de la Coordinadora Nacional Sindical, (CNS), informaron que la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOLS), les envió una nota expresando su más amplio apoyo a la CNS e informando que la CIOLS envió una carta al presidente de la AFL-CIO, solicitando que esa organización demande al gobierno de Reagan no otorgar préstamos bancarios multilaterales a Chile.

Así mismo, la CIOLS pedirá a la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el envío de una misión que se entreviste con las autoridades chilenas y con los sectores laborales.

COLEGIO DE PERIODISTAS SOLIDARIZA CON SEMANARIO APSI

Santiago Ago. 31 (AIR) La Comisión de Defensa de la Libertad de Expresión del Colegio de Periodistas calificó de arbitraria la medida del gobierno que prohíbe al semanario APSI publicar temas nacionales.

La Comisión denunció las presiones y amenazas registradas en el último tiempo contra el periodismo nacional y la restricción, cada vez mayor, sobre la libertad de expresión, que impone el régimen castrense.

La revista APSI publica reportajes y comentarios que resumen el pensamiento de tendencias que no concuerdan con el régimen militar chileno.

APOYO PERMANENTE A LA LUCHA EN EL INTERIOR

México, Ago. 21 (AIR) "Llevar a cabo acciones de apoyo a la lucha del interior, reforzando los lazos y contactos con todas las organizaciones que existen o se creen en Chile", resolvió la reunión anual ordinaria de la Secretaría América de Solidaridad con el Pueblo de Chile, celebrada hace poco en México.

Entre las numerosas resoluciones que se adoptaron en la reunión, se destacan la de mantener activamente campañas de denuncia de los actos represivos de la dictadura y obtener apoyo internacional de gobiernos, instituciones y personalidades en defensa de los compañeros que son víctimas de la represión y dar especial atención a la denuncia de los atentados contra la educación en todos sus niveles.

SI REPRODUCE NUESTRO MATERIAL NO DEJE DE MENCIONAR LA FUENTE AIR

SOLIDARIDAD PARA SALVAR LA VIDA DE MILITANTES DE LA RESISTENCIA

Montreal, Sep. 4 (AIR) Solidaridad internacional para salvar la vida de tres chilenos, militantes de la Resistencia Popular, que serán sometidos a consejo de guerra, solicitaron aquí diversas organizaciones canadienses.

En un comunicado exigen la libertad de Guillermo Aurelio Rodríguez Morales, Eugenio Pizarro Pina y Adalberto Muñoz Jara, ya que no existen pruebas de que se hayan efectuado las acciones que la dictadura les atribuye.

Los detenidos están acusados de pertenecer al Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) y de haber efectuado cerca de 40 acciones, ataques a cuarteles policiales, agresión y muerte de funcionarios de seguridad, posesión de armas, etc.

Existe el peligro - señalan las organizaciones canadienses - que los tres compañeros sean sometidos a un juicio sumario y se les aplique la pena de muerte.

CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD CON SOMETIDOS A CONSEJO DE GUERRA

Panamá, Sep. 4 (AIR) Una intensa campaña de solidaridad se inició aquí, al conocerse la noticia de la detención y sometimiento a consejo de guerra por ordenes del régimen de Pinochet, de los jóvenes patriotas chilenos Guillermo Aurelio Rodríguez, Adalberto Muñoz y Eugenio Pizarro, a quienes el gobierno militar acusa de pertenecer al Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) y de haber participado en 40 acciones de la Resistencia.

Ante un llamado de la Resistencia chilena, innumerables organizaciones políticas, culturales, profesionales, estudiantiles y sindicales de Panamá, respondieron enviando cables de denuncia ante organismos internacionales como la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Asociación Latinoamericana de Derechos Humanos, Amnistía Internacional, etc., ante organizaciones chilenas como la Vicaría de la Solidaridad, Comisión Chilena de Derechos Humanos, Servicio Paz y Justicia y otras.

Al mismo tiempo se enviaron cables de protesta demandando respeto por las vidas de los enjuiciados al propio gobierno chileno y telegramas en el mismo sentido a la Embajada de Chile en esta capital.

Una destacada personalidad panameña, vinculada a la solidaridad con la Resistencia chilena, señaló a AIR que es necesario continuar la campaña y que no debe olvidarse que en febrero pasado, otros cinco combatientes de la Resistencia fueron llevados a consejo de guerra y desde entonces no se tienen noticias de ellos.

"Es necesario - agregó - impulsar toda clase de acciones tendientes a resguardar las vidas de estos heroicos combatientes de la Resistencia, contra quienes la dictadura descarga su odio e impotencia ante el accionar, cada vez más efectivo, de la Resistencia Popular.